

LE MADAWASKA

—C'est presque une position sociale de nos jours, de parler français à la perfection.— J. Novikov.

—Il n'est pas de plus grande gloire que de combattre pour la langue de la patrie.— Jean Dorat.

J.-G. BOUCHER, éditeur-proprétaire

ABONNEMENT: Canada \$1.50 Etranger \$2.00

Rédigé en collaboration

LE BON JOURNAL

Pourquoi c'est un devoir pour tous ceux qui en ont le moyen de répondre généreusement à l'appel des directeurs de "L'Évangéline".

La campagne d'abonnement en faveur de "L'Évangéline" quotidienne est en marche dans le comté de Madawaska depuis dimanche dernier. Tout s'annonce bien et les résultats obtenus dans quelques jours de travail nous assurent un succès final des plus encourageants.

La proposition que l'on offre à notre population revêt un triple caractère: national, religieux et financier.

Au point de vue sécurité, le placement d'argent dans la compagnie "L'Évangéline Limitée" n'offre aucun risque. Il en est de plus attrayants mais combien plus nombreux sont ceux qui pour avoir un caractère spéculatif n'en sont pas moins très hasardeux.

Nous avons sous les yeux le prospectus de "L'Évangéline" dans lequel on trouve un tableau des recettes et dépenses probables. Nous n'avons pas l'intention de l'analyser; il a été préparé par des personnes d'expérience au courant des affaires.

On y voit aucune exagération, même que certains chiffres au compte des recettes probables pourraient être plus élevés. Malgré cela, les directeurs du futur quotidien prévoient un surplus de plus de \$8000 après avoir payé un dividende de six pour cent.

Si l'entreprise n'offre aucun danger à ceux qui y apporteront leur souscription, elle est d'un caractère religieux tout particulier.

Le bon journal est pour nous catholiques celui qui s'inspire constamment de l'esprit de l'Eglise et qui, dans tous ses domaines, sait renseigner, intéresser, instruire le public lecteur, sans lui fausser l'esprit, ni lui corrompre le coeur. C'est le journal qui respecte ses lecteurs.

Les Papes n'ont cessé de recommander le bon journal à l'attention des Evêques, du clergé et des laïques de bonne volonté.

En confiant la Délégation Apostolique du Canada à S. Ex. Mgr Cassulo, le pape Pie XI, glorieusement régnant, lui dit: "Ayez-y surtout à coeur la presse catholique. Le journal est l'arme des temps modernes, et l'Eglise veut pouvoir compter sur lui comme son bras droit."

"L'Évangéline" quotidienne sera ce qu'elle a été dans le passé et ce qu'elle est maintenant: un bon journal, celui qui se recommande à toutes nos familles. Contribuer à sa fondation c'est répondre aux desirs les plus chers de l'Eglise, d'après ces paroles si invitant de S. S. Pie XI. "La presse est d'une telle importance que même le plus petit secours qu'on lui offre sera d'un grand prix: il pourra en résulter des effets excellents. Je considérerai tout ce qu'on fera pour la bonne presse comme si c'était fait en ma faveur. Cette presse, je la porte dans mon coeur et j'en attend beaucoup."

Peut-il y avoir paroles plus encourageantes?

Enfin, la fondation d'un journal quotidien est une entreprise nationale. Il nous faut sans cesse veiller et rester en garde contre "cette puissance qui fait peser son action incessante sur le gouvernement, la législation, le barreau et toutes les classes de la société, aussi bien que sur les particuliers." (Mgr Bourget).

Des faits récents nous ont démontré la nécessité d'un presse quotidienne indépendante pour protester contre les actes d'injustice dont nous sommes les victimes, pour dénoncer ceux qui nous oppriment, pour rappeler à l'ordre ceux qui auraient tendance à négliger leur devoir.

Mgr Elias Roy a écrit dans une brochure de grandes vérités au sujet de la presse catholique: "Il en coûte beaucoup pour soutenir un journal quotidien. Sachons faire des sacrifices nécessaires pendant qu'il en est encore temps. Quand la feu sera aux quatre coins de l'édifice, il sera trop tard pour organiser une brigade de pompiers volontaires. Quand l'assaut général sera donné contre nos oeuvres catholiques, il sera trop tard pour recruter des défenseurs. Quand l'opinion publique aura été pervertie, empoisonnée par la presse à tout faire, il sera trop tard pour tenter de l'éclairer et de l'assainir."

La proposition qui se présente à nous ne vaut-elle pas la peine d'être considérée? C'est faire de son argent le meilleur usage possible que de le mettre au service de la bonne presse.

Songez-y!

Gaspard BOUCHER.

G. N. TRICOCHE

VARIETES

NÉCROLOGIE A LA VAPEUR

On dit que les morts vont vite. Les nécrologistes vont plus vite encore. Dans ce siècle pressé, on a évidemment une tendance à oublier le passé pour le présent et à combattre, en ce qui concerne les grands disparus comme Foch, qu'on met au jour, au lendemain des obsèques, des ouvrages de souvenirs, d'anecdotes, etc., qui, évidemment, avaient été préparés du vivant de la célébrité en question, et n'attendaient que son départ pour l'autre monde pour sortir des presses. C'est ce qu'on pourrait appeler irrévérencieusement: battre le fer quand le cadavre est encore chaud! Peut-être, pour aller plus vite, en arrivera-t-on un jour à publier ces livres avant que l'intéressé ait rendu le dernier soupir. Et, qui sait? Le comble du "chic" dans un nécrologe ne sera-t-il pas de le faire précéder d'une introduction,

dernier effort de plume du futur de celui? Après tout, on se presse bien aujourd'hui de faire inaugurer des statues par les grands hommes qu'ils représentent, afin d'obtenir un plus grand effet! Pour le maréchal Foch, la rapidité et le nombre des ouvrages commémoratifs ont été extraordinaires. Et vraiment il en est qui, avec la meilleure intention du monde, font plus de tort à la mémoire du grand soldat que ne le ferait une acerbe diatribe. En effet, dans leur hâte de saisir le marché, certains auteurs entassent les dires de leur héros communi l'assemblage de mots, et non l'idée, était la chose principale. C'est ainsi qu'à lire un de ces nécrologes à plusieurs centaines de pages, on croirait que Foch a passé ses loisirs à débiter des vérités de M. de la Palice...

George Nestler Tricoche.

SAINT-ELEUTHERE

Baptêmes
M. et Mme Omer Pelletier, font part à leurs parents et amis de la naissance d'un fils, baptisé sous les prénoms de Joseph Zéphérin Guy. Parrain et marraine, M. et Mme Zéphirin Caron.

M. et Mme Ephraïm Nadeau, font part à leurs parents et amis de la naissance d'un fils, baptisé sous les prénoms de Joseph Francis Lionel. Parrain et marraine M. et Mme Israël Nadeau.

Naet-Vient
—Mme Paul Levasseur et Mme Olivier Michaud, sont actuellement aux Etats-Unis.

—Mme Pierre Gervais, est revenue parmi nous, après une promenade de quelque temps dans les Etats-Unis.

—Miles Adianna et Alma Desbiens, sont retournées dans leur famille, après un séjour de quelques mois à St-Eleuthère.

Mariages
—Le 17, a eu lieu le mariage de M. Josaphat Lemieux, fils de M. et Mme Maurice Lemieux, de

Ce Thé Vert possède un goût fin tout particulier

THE DU JAPON "SALADA"

Tout frais des plantations

Saint-Athanase, avec Mlle Emma Chénard, fille de M. et Mme Léandre Chénard.

—Est décédé à l'hôpital de Rivière du Loup M. Georges Lablanc, âgé de 34 ans, époux de Antoinette Onelet Inhumé le 20 à St-Eleuthère.

Accident d'auto.
M. Louis Tardif a été victime d'un accident qui aurait pu avoir des suites graves. Il revenait de St-Alexandre en automobile, quand par un faux mouvement,

sa voiture capota dans un précipice de 4 à 5 pieds de profondeur. Les passagers au nombre de trois, M. Arthur Lebel, M. Wilfrid Michaud et madame Arthur Laferrière, en ont été quitte avec une bonne peur.

Honneur au mérite
Il nous fait plaisir de signaler le succès remporté au Bureau des Examineurs par Mlle Cécile Bérubé, élève des Révérends Soeurs de la Charité de St-Alexandre. Nos félicitations.

LES FAITS SOUS LA LOUPE

Cette semaine, c'est la semaine consacrée dans tout le Canada à la Prévention des incendies.

Les pertes causées par le feu au Canada se chiffrent à près de \$36,000,000.

En plus 350 personnes ont perdu la vie dans des incendies.

SOYEZ PRUDENTS A L'ATELIER, A L'USINE, CHEZ VOUS, PARTOUT!

Le nettoyage des vêtements dans la gazoline est dangereux. Il ne doit pas se faire à la maison.

Voyez, avant de commencer l'hiver, si votre cheminée et vos tuyaux sont en bonnes conditions.

RAMONEZ votre cheminée.

La ville devrait rendre la ramonage obligatoire, comme dans beaucoup d'autres villes.

Le 9 octobre 1871, une vache appartenant à Mme O'Leary, frappa de sa patte une lanterne qui avait été laissée à trainer dans l'écurie, et causa ainsi le grand feu de Chicago. Cette vache est devenue le symbole de la négligence journalière, négligence qui entraîne des pertes considérables annuellement. L'anniversaire de ce grand incendie est donc inclus dans la semaine des mesures préventives contre les incendies.

La fin de la semaine dernière a été marquée d'une dégringolade à la Bourse.

On prétend que vendredi dernier \$60,000,000 ont été enlevés aux valeurs par la dépréciation, à la Bourse de Montréal.

Le "get-rich-quick" est bien difficile à réaliser.

Ce sont les gros qui mangent les petits.

C'est la petite économie qui disparaît au bénéfice des magnats de la finance.

Les temps sont durs... à qui la faute?

"L'Action Catholique" Québec

LE BON TEMPS DES BONNES LOIS

Un érudit ressuicite une vieille ordonnance de Louis XI, qui se lit comme suit:

"A tout homme qui aura vendu du lait mouillé sera mis un entonnoir dedans la gorge et ledit lait mouillé sera entonné jusqu'à tant qu'un médecin ou un barbier dise qu'il n'en peut sans danger avaler davantage."

"Tout homme qui aura vendu oeufs pourris et gâtés sera pris à corps et exposé sur notre pilori. Lesdites oeufs seront abandonnés aux petits enfants qui par manière de farce et joie s'ébatront à les lui lancer sur le visage pour faire rire le monde."

"Tout homme qui aura vendu du beurre contenant navets, pierres ou autre chose sera bien cruellement attaché à notre pilori. Puis ledit beurre sera rudement posé sur sa tête et laissé tant que le soleil ne l'aura pas fait fondre. Pourtant les chiens le venir lécher et le menu peuple l'outrager par telle épithètes diffamatoires que lui plaira (sans offense de Dieu ni du Roi). Si le soleil n'est assez chaud, le délinquant sera exposé dans la grande salle de la geôle feu ou tout chacun pourra venir le voir."

Ah! le bon temps des bonnes lois, des lois aux sanctions efficaces!

Que la leçon servirait bien aujourd'hui aux vendeurs de "lait mouillé", de beurre falsifié et d'oeufs pourris et gâtés!

EN CLASSES

L'instituteur.—Qu'est-ce que le vent?

L'élève.—C'est de l'air qui est pressé.

—Qu'appelle-t-on vraiment un livre rare?

—C'est un volume prêt qui nous revient.

Heureusement qu'il restera toujours quelques Black Horse en stock.

L'automobile présente en bien des cas un bel exemple de désintéressement lorsque parfois elle donne un bon service sans être payée.

PASSIM.

Nouvelles Intéressantes Pour la Cuisson A DOMICILE



Pas de levain -- Pas de Petrissage

VOICI que la cuisson à domicile est facilitée! Une nouvelle façon amusante de cuire... plus rapide, plus facile, plus sûre dans ses résultats que tout ce que vous avez jamais révé.

Elle se nomme la Nouvelle Méthode Facile de Faire du Pain. Un maître-boulangier l'a découverte pour ceux qui emploient la Farine Quaker... la plus belle farine que vous puissiez acheter... éprouvée à tous les stades de sa fabrication et cuite chaque jour dans nos propres cuisines. Cette Nouvelle Méthode Facile réduit le temps de la cuisson de moitié, parce qu'il n'y a plus de pétrissage, plus de

préparation de levain. Elle donne un pain... Mm-m-m, si délicieux!

Remplissez le coupon maintenant pour avoir une copie gratuite du livre attrayant que nous a ons préparé, dans lequel est décrite avec gravures les procédés de cette nouvelle et simple méthode. Obtenez-le de votre marchand de Farine Quaker, si vous préférez. Mais pour les meilleurs résultats employez la Farine Quaker avec cette Nouvelle Méthode Facile. Vous en obtiendrez toujours une cuisson plus légère et plus délicate. Quaker est la meilleure farine pour l'utilité générale à la maison.

THE QUAKER OATS COMPANY
Peterborough, Ontario.

Je voudrais essayer la Nouvelle Méthode Facile de faire du pain. Prière de m'envoyer GRATIS une copie de votre livre dans lequel se trouve expliqué cette méthode merveilleuse.

M
Rue
Bureau de Poste Prov.
Nom de votre marchand

Quaker Flour

Always the Same
Always the Best

Couvre-Chaussures (overshoes)

pour dames — en jersey de soie et laine — valant \$3.50 pour

\$1.95

N'oubliez pas

La VENTE de BANQUEROUTE

DU SOCK DE

DAVID MOSCOVICZ

VENDU PAR LA MONTREAL AUCTION SALES INC.

Pantalons

PANTALONS tout laine très épais pour hommes, valant \$5.00 pour

\$2.95